



## 知っていますか？災害時要援護者登録制度

▶お問い合わせ 福祉課 ☎73-3015

- 災害時要援護者登録の対象者**
- 在宅で生活する、次のような人が対象です。
- ①介護保険の要介護認定者およびこれに準ずる人
  - ②心身障がい者の人
  - ③65歳以上の一人暮らし高齢者およびこれに準ずる世帯の人

市では、災害が発生したときに避難所へ避難することが困難で、家族などの支援が十分に受けられず、地域の皆さんの支援を必要とする人（災害時要援護者）に、災害情報の提供や避難の手助けが素早く、安全に行われるようにするため、災害時要援護者登録制度を設けています。

災害発生直後は交通・通信網や行政機能が混乱し、人手不足が予想されます。災害時要援護者の避難支援は、地域支援者（隣近所に住んでいて、支援していただける人）や自主防災組織、自治会など、地域の皆さんによる助け合いが基本となります。

**災害時要援護者登録制度って何ですか？**



- ④①～③以外で、避難の際に地域の皆さんの支援が必要な人
- 地域支援者**
- 災害時要援護者を普段から見守り、災害時には必要な情報を伝えたり、一緒に避難したりすることを心がけていただく人のことです。決して責任を伴うものではありません。できる範囲で支援をお願いします。

### 申請方法

制度への登録を希望する人は、地域支援者を自分で見つけて、福祉課または各支所に登録申請書を提出してください。地域支援者を見つけることが困難な場合は、自治会長や民生委員、児童委員にご相談ください。



市は、登録申請書をもとに登録台帳を作成します。そして、その台帳を災害時要援護者が居住する地区の自治会長や民生委員、児童委員に提供し、地域の皆さんに平常時の見守りや災害時の避難誘導など、支援を行っていただけるよう要請します。

登録を希望する人は、個人情報や地域の皆さんに提供されることに同意のうえ、申請をしてください。



## 国民年金のお知らせ

▶問い合わせ 市民課 ☎73-3005  
 普通年金事務所 ☎0877-62-1662

**学生と若年者は納付が猶予されます**



### 学生納付特例制度

20歳以上の人は、学生であっても国民年金に加入しなければなりません。しかし、学生は一般的に所得が少ないため、本人所得が一定額以下の場合、国民年金保険料の納付が猶予されます。対象となるのは学校教育法に規定する大学（大学院）、短期大学、高等学校、高等専門学校、専修学校および各種学校（修業年限1年以上）である課程）、一部の海外大学の日本分校に在学する人です。夜間・定時制課程や通信制課程の人も含まれます。市民課、各支所、または年金事務所まで手続きをしてください。

### 手続きに必要なもの

- 年金手帳または納付書（基礎年金番号を確認できるもの）
- 認め印
- 学生証（コピー可）または在学証明書（コピー不可）
- 前年所得がある人は、雇用保険受給資格者証・離職票など

承認期間は4月から翌年3月までです。今年度も在学予定である場合は、新たに申請をしてください。

### 若年者納付猶予制度

学生でない30歳未満の人で、本人、配偶者の所得が一定額以下の場合、国民年金保険料の納付が猶予されます。※これらの納付猶予申請を行わず、保険料が未納の場合、障がい年金などが受けられなくなる場合があります。

### 追納制度

承認された期間は年金受給資格期間には算入されますが、年金額には反映されません。就職などで収入が得られるようになった場合は、将来受け取る年金を増額するため、10年以内であれば、保険料を納めることができます。

### 社会保険労務士による無料年金相談

- 日時 5月13日（水）  
午前10時～午後3時
- 場所 三豊市役所西館
- 持っていくもの  
年金手帳、年金証書などのほか、相談者本人であることが確認できるもの。代理人の場合は、委任状および代理人本人であることを確認できるものが必要です。
- 問い合わせ  
街角の年金相談センター  
高松（オフィス）  
☎087・811・6020

### 今年も大漁豊作！

矢を放ち1年の大漁豊作や地域の安全を祈願する、国の重要無形民俗文化財指定の伝統行事「生里ももて祭」が行われました。海水で体を清めたかみしも姿の射手が、約10メートル先の的を見事に射止めると、会場は大きな歓声と拍手に包まれ、ご祝儀の御花が投げ入れられていました。



3/22 三宝荒神宮



3/29 宗吉瓦窯跡史跡公園

### 幽玄の世界にうっとり

第6回宗吉史跡まつりが開催されました。昼間は市内の陶芸クラブによる焼き物の展示即売や素焼き土器の絵付け体験など、たくさんの人でにぎわいました。また、夕方にはメインイベントの宗吉史跡能「巴」が上演され、観客は幽玄の世界に引き込まれていました。

### バングラデシュでの活動を報告

JICAボランティアに参加していた綾里佳さん（三野町）が2年の任期を終え帰国し、市長に活動を報告しました。バングラデシュで感染症対策に尽力した綾さんは「文化や考え方が違って、なぜ違うのかを想像し、人を尊敬する心を学びました」と派遣生活を振り返っていました。



3/19 三豊市役所



4/1 三豊市役所

### 見守ります！子どもたちの安全

高瀬町の石井正博さん（中央）と三野町の市村光利さん（左）が、市の交通指導員に任命されました。交通量の多い朝の通勤時間帯に、石井さんは比地小学校の、市村さんは高瀬小学校の子どもたちが安全に登校できるよう、見守ってくれます。